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ЭТО ЕДИНСТВЕННЫЙ инвестиционный 
проект градообразующего предпри-
ятия Магнитогорска, продолжающий 
жить и развиваться в условиях обще-
мирового финансово-экономического 
кризиса. 

Здание будущего девятого листопрокатного 
цеха практически готово. Почти все мо-
стовые краны смонтированы. Они заняты 

на строительных и монтажных работах. С осени 
прошлого года работает отопительная система 
ЛПЦ-9.

– Подрядчики продолжают строительство и 
ведут отделку электропомещений, – говорит за-
меститель начальника девятого листопрокатного 
цеха Вячеслав Азовцев. – Кроме того, полным 
ходом идет строительство 
зданий участка водопод-
готовки, станции сжатого 
воздуха. Продолжаются 
работы по устройству 
кабельных и шламовых 
тоннелей.

Основные силы монтажников  направлены 
на установку технологического оборудования. 
Уже смонтирована большая часть рольгангов, 
сопровождающих весь процесс производ-
ства толстого листа. Монтажники трудятся  на 
участке термических печей, идет установка 
оборудования ролико-закалочной машины. На 
стартовой линии технологического процесса, 
участке нагревательных печей, также пред-
стоит выполнить внушительный объем работ. 
В данный момент основное внимание уделяют 
сборке первой нагревательной печи.

– Монтаж технологического оборудования 

осуществляем по мере его поступления на 
строительную площадку, – поясняет Вячеслав 
Владимирович.

Часть оборудования клети толстолистового 
стана «5000» горячей прокатки поступила на 
комбинат, и подрядчиками устанавливаются 
переходные плиты. В ближайшее время в 
Магнитку должны доставить две полустанины 
клети, после чего начнется монтаж основного 
оборудования для агрегата.

– Во всем мире для монтажа подобной про-
катной клети требуется не меньше шести меся-
цев, – рассказывает Азовцев. – Мы, если работа 
будет такой же отлаженной, должны справится с 
этой задачей за четыре.

Стройку справедливо можно назвать уникаль-
ной. Это касается и всего девятого листопро-

катного цеха в целом, и 
клети в частности. Таких 
стремительных темпов 
строительства не было 
еще ни на одном пред-
приятии. Однако это не 
говорит о том, что в Маг-

нитке все делают «на скорую руку»: короткие сро-
ки являются лучшим доказательством широких 
возможностей комбината.

Комплекс, включающий шестую машину не-
прерывного литья заготовок и толстолистовой 
стан горячей прокатки, позволит выпускать 
уникальный продукт, который будет востре-
бован.

На ближайшее время намечено обустройство 
вальцешлифовального отделения, которое не-
обходимо для получения специального профиля 
на прокатных валках. Кстати, они будут только 
покупные.

– Специалисты продолжат работы на участке 
нагревательных печей, линии листоотделки, 
вскоре начнется монтаж установки ускорен-
ного охлаждения, – перечисляет Вячеслав 
Владимирович. – И, конечно, главная ра-
бота всего проекта – монтаж оборудования 
клети. 

Значение стана «5000» заключается не только 
в том, что он обеспечит Магнитке потребителей, 
которым необходим трубопрокат. Несмотря на 
то, что агрегат в зените строительства, он уже 
помог многим: полторы тысячи человек из цехов 
ММК перераспределили на возведение значи-
мого для комбината объекта. Так что «пятитысяч-
ник» справедливо будет назвать промышленным 
«Ноевым ковчегом».

– Многие рабочие имеют вторые специ-
альности, которые необходимы именно в 
строительстве, – продолжает Вячеслав Вла-
димирович. – Сейчас большой объем под-
готовительных работ, в которых такие люди 
просто необходимы. Они выставляют опалубку, 
убирают строительный мусор, трудятся на 
кладке. Безусловно, это не профессиональные 
строители, имеющие практический опыт. Од-
нако со своими временными обязанностями 
металлурги справляются достойно.

Кроме того, формируется штат будущих 
работников девятого листопрокатного цеха. 
Сейчас принято уже сто шестьдесят девять 
человек, представляющих все специальности, 
необходимые в прокатном производстве: на-
гревальщики, операторы, вальцовщики, ма-
шинисты кранов, служащие. Комплектование 
цеха продолжается 

КИРИЛЛ СМОРОДИН 
фОтО > евгеНИй РухМаЛев 

1,5 тысячи   столько человек из цехов ММК перераспределили на возведение стана «5000»

рабочий квартал четверг 29 января 2009 года
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Сжатые сроки строительства  
говорят о широких возможностях комбината

 стройка

 занятость

 проверки

Из четырехсот работников  
будущего ЛПЦ-9  
уже в штат принято  
сто шестьдесят

Управление кадров предлагает работникам ОАО «ММК», желающим 
сменить место работы, оформить перевод  в аглоцех по профессиям: 

• машинист мельниц • машинист конвейера (муж.)  
• грузчик • выгрузчик гор. агломерата • машинист охла-
дителей • электрогазосварщик • грохотовщик • бунке-

ровщик • выгрузчик пыли • оператор по обсл. ПГУУ
Обращаться: управление кадров ОАО «ММК», ул. Кирова, 84 а, 

каб. 104. Часы работы: с 10.00 до 16.00  
(перерыв 12.45–13.30). Выходные дни: суббота, воскресенье.

С металлом исключительно на «вы»
ЛПЦ-5 готовится встретить свое сорокалетие

С фЕВраля пятый листопрокатный цех 
увеличит объемы производства. Сейчас 
часть работников цеха задействована 
на строительстве стана «5000», но уже 
через месяц прокатчики вернутся на 
свои участки. 

Оборудование ЛПЦ-5 находится в полной 
готовности, технологи в любое время 
способны приступить к реализации на-

меченных планов.
– С февраля в нашем цехе повышается про-

изводственная программа, – рассказывает 
начальник цеха Сергей Ласьков. – Заплани-
рован выпуск 71 тысячи тонн холоднокатаного 
металла. Затоваривания складов готовой 
продукцией не произойдет, поскольку рост 
производства обусловлен тем, что через месяц 
заработают наши крупнейшие потребители – 
КамАЗ, ВАЗ, Минский автомобильный завод, 
УАЗ. Мы готовы к производству металла по их 
требованиям и в силах выполнить запросы за-
казчиков по объему и качеству поставляемого 
проката.

Последние поставки ЛПЦ-5 отличаются 
от предыдущих тем, что металл изготавли-
вают на текстурированных валках. Он при 
прокатке и дрессировке отличается более 
высокими качественными и техническими 
характеристиками. В начале минувшей 

недели в «пятом» прокатали новую партию 
металла по новой технологии для  Волжского 
автозавода, с использованием недавно мо-
дернизированного дрессировочного стана с 
применением натяжных станций и текстури-
рованных валков.

 – Каждый работник цеха проникся це-
лью повышения качества и обращается с 
металлом исключительно на «вы», – про-
должает Сергей Алексеевич.–  Хотя и ранее 
пренебрежительного отношения к работе не 
наблюдалось.

По словам начальника цеха, в ЛПЦ-5 вы-
сококвалифицированный персонал. Сейчас 
управление кадров комбината совместно с 
заместителями начальников цехов и началь-
никами участков проводит дополнительное 
обучение персонала. Это необходимо, чтобы, 
например, технологи травильного участка 
имели представление об особенностях работы 
участка холодного проката, как их технология 
и качество работы влияют на всю цепочку в 
цехе.

– Безусловно, это даст хороший эффект, – не 
сомневается в пользе учебы Сергей Алексее-
вич. – На агрегатах резки мы пришли к тому, 
что резчик может обслуживать агрегат как 
продольной, так и поперечной резки.

Пятый листопрокатный – цех довольно 
большой, насчитывает восемьсот человек. 

Множество  различных технологических 
агрегатов позволяет сравнить его с мини-
заводом. За годы работы цех показал, что 
может выдавать качественный прокат при 
любых кризисах.

Сегодня основной упор в поставках дела-
ется на внутренний рынок. Хотя различий 
между внутренними и внешними покупа-
телями в цехе не делают. Весь металл про-
изводят с одинаково высоким качеством. 
Этому вместе с прокатчиками способствуют 
отдел контроля продукции и технологическое 
управление.

– Хочется достойно встретить юбилей 
цеха – его сорокалетие, которое мы будем 
праздновать в мае, – говорит Сергей Алек-
сеевич.

К юбилею в ЛПЦ-5 запланировано прове-
дение внутрицеховой спартакиады по волей-
болу, футболу, баскетболу, пройдут трудовые 
соревнования среди бригад на всех четырех 
участках.

Руководство и профком цеха решили создать 
фильм о пятом листопрокатном, его работни-
ках, размножить его на DVD-дисках и вручить 
каждому работнику.

В юбилейные дни планируется пригласить на 
праздничное мероприятие ветеранов и тех, кто 
в свое время работал в ЛПЦ-5 

еЛеНа КОфаНОва

Взяли на карандаш
С Начала ГОДа в структурных подразделениях комбината 
проводят проверки комиссий по работе с молодежью. В 
союзе молодых металлургов на карандаш взяли сорок 
два подразделения. результаты смотров молодежных дел 
войдут в отчет для управления кадров предприятия.

Периодичность заседаний комиссий, наличие ответственных за 
молодежь в цехе и управлении, готовность к проведению профессио-
нальных конкурсов и научно-технических конференций, сведения о 
молодежно-трудовых коллективах, данные об организации настав-
ничества и стажировок молодых специалистов, график проведения 
встреч руководства подразделения с молодыми работниками  – все это 
интересует организаторов проверок. Январские смотры уже прошли 
на коксохимическом производстве и рудообогатительной фабрике 
ММК. Последней отчет будет держать газоспасательная станция, где 
проверка назначена на 22 декабря.

По словам председателя союза молодых металлургов Егора Ко-
жаева, подобные меры направлены, прежде всего, на укрепление 
взаимодействия руководителей, полномочных представителей мо-
лодежи и работников.

аНтОН СеМеНОв

Пятая линия  
«вырисовывается»
В СЕНТябрЕ 2007 года на Магнитогорском цементно-
огнеупорном заводе в эксплуатацию была запущена 
четвертая вращающаяся печь, или, как называют ее спе-
циалисты, четвертая технологическая линия по производству 
клинкера. 

Ее производительность, как и предполагалось, оказалась на высоком 
уровне, агрегат окупил себя за девять месяцев. Это очень хороший 
экономический показатель. Четвертая печь практически с первых 
дней начала выдавать запланированную норму клинкера – сорок 
тонн ежечасно.

В начале прошлого года руководство цементного завода приняло 
решение о реализации еще одного масштабного проекта – строитель-
стве пятой вращающейся печи по производству клинкера. Этот проект 
одобрили и топ-менеджеры ОАО «ММК».

Необходимость новой линии обусловлена востребованностью 
цементной продукции. Пятая печь по производительности не будет 
отличаться от своей предшественницы.

– Реализация данного проекта началась в первых месяцах прошлого 
года, – рассказывает главный инженер завода Рубен Байбулатов. – Ге-
неральным подрядчиком по возведению пятой технологической линии 
выступила проверенная и надежная организация – ОАО «Прокатмон-
таж». Строительство и монтаж электрофильтров «Финго инжиниринг» на 
пятой печи доверили специалистам предприятия «Металлургремонт-1». 
Они же монтировали электрофильтры на четвертой печи. Проект новой 
печи разрабатывали инженеры Магнитогорского Гипромеза. В феврале 
2008 года началась работа по проектированию, а в марте приступили 
к земляным работам и строительству фундамента. Тогда же завод начал 
закупать оборудование.

Объект возводится стремительными темпами. Сегодня пятая линия 
по производству клинкера «вырисовывается» почти полностью, и строи-
тельство подходит к завершению. Ориентировочно до конца февраля 
заводчане планируют завершить основные работы по сооружению 
самой печи.

– Отличие этого проекта от предыдущего в том, что при возведении 
четвертой технологической линии не было необходимости в строитель-
стве дополнительных сырьевых мельниц, поскольку хватало прежних 
мощностей, – объясняет Рубен Юрьевич. – По окончании возведения 
пятой печи строители займутся сооружением нового сырьевого цеха, в 
котором будут расположены отделение глиноподготовки и три сырьевые 
мельницы – для обеспечения шламом пятой технологической линии. 
Технологическую часть проекта выполняет Цементная инжиниринго-
вая компания из Санкт-Петербурга. Будет удлинен склад сырья, там 
изменится логистика перемещения материалов. Эти работы выполнит 
Прокатмонтаж. Их предполагается осуществить в этом году.

Уже в начале марта на пятом агрегате будут производиться пуско-
наладочные работы. В этот период новый агрегат должен заработать 
и показать, на что он способен. А его ввод в эксплуатацию и выход на 
проектную мощность позволят цементникам ежегодно производить 
свыше одного миллиона тонн цемента и около шестисот тысяч тонн 
клинкера.

Столь высокие объемы производства четвертой и пятой технологиче-
ских линий позволят в полной мере обеспечить близлежащие районы 
и соседние области цементной продукцией. Не останутся в стороне 
первая, вторая и третья технологические линии – они будут обеспе-
чивать кислородно-конвертерный цех металлургического комбината 
ожелезненным доломитом.

аЛеНа вИКтОРОва

Магнитогорское стекло
В УСлОВИях мирового финансового кризиса в Магни-
тогорске создают новые рабочие места. Причем не в 
традиционных сфере услуг или розничной торговле, а в 
производстве промышленной продукции.

На днях цех по обработке и переработке стекла запустил техно-
логическую линию, сообщает пресс-служба администрации города. 
На новом объекте глава Магнитогорска Евгений Карпов провел 
совещание с руководством завода. Градоначальник убедился, что 
предприятие выходит к марту на создание запланированных 80 
рабочих мест, и это только на первом этапе. В дальнейшем, когда в 
цехе будет запущено новое оборудование и объемы производства и 
переработки стекла возрастут, город получит еще 300 вакансий.

– За последние три месяца уровень безработицы в городе вырос 
с половины процента до более чем двух, – отметил градоначальник. 
– Поэтому в условиях кризиса приоритетным направлением для нас 
становится деятельность по созданию рабочих мест для трудоспо-
собного населения. 

Городская власть готова поддержать новое производство: от про-
движения его продукции на рынки других территорий до лоббирова-
ния в процедурах лицензирования, сертификации и т. д.

Стоит отметить, что в перспективе этот цех приобретет статус 
завода по производству и переработке стекла и станет высоко-
рентабельным предприятием, поскольку будет профилироваться 
на производстве полированного стекла. Как пояснил директор за-
вода Владимир Белоусов, в настоящее время в стране шесть таких 
предприятий. А от Урала до Дальнего Востока и вовсе пока нет ни 
одного подобного: в итоге южноуральцы вынуждены делать закупки 
полированного стекла в Башкирии и Москве.

К марту текущего года цех по переработке стекла заработает в 
полную силу, а все доходы будут направлять на строительство новых 
мощностей, что позволит уже через два года производить до 
десяти миллионов квадратных метров стекла в год. Такие объемы 
«закроют» потребности не только Южного Урала, но и соседних 
регионов. 


